
令和４年３月開催松野町農業委員会定例総会会議録 

 

１．開催の日時及び場所 

   日 時   令和４年３月10日（木） 13時30分より 

   場 所   松野町役場 第１・第２会議室 

 

２．会議構成員（農業委員）現在総数   13名 

   出席：11名     欠席： ２名 

 

３．農業委員出席者 

役職名 議席番号 担当地区 氏 名 出欠 

会長 １ 上家地 村田 和宏 出席 

副会長 ２ ― 矢野 千津 出席 

 ３ 松丸 山口 賢三 出席 

 ４ 豊岡前 毛利 彰男 出席 

 ５ 吉野 太田 善英 欠席 

 ６ 延野々 石田 芳久 出席 

 ７ 奥野川 品田 壽和 出席 

 ８ ― 山本 吉和 出席 

 ９ 豊岡後 関本 五郎 出席 

 10 ― 松比良八重子 欠席 

 11 蕨生 岡本  博 出席 

 12 目黒 河野 繁。 出席 

 13 富岡 加賀田幸二 出席 

その他出席者 

農地利用最適化推進委員出席者 

区域 氏  名 出欠 

松丸地区、延野々地区、 

豊岡後地区、豊岡前地区 

小林 健一 出席 

山木 幸三 出席 

富岡地区、上家地地区、目黒地区 
井上 優二 欠席 

橋田 忠弘 出席 

吉野地区、蕨生地区、奥野川地区 
赤松  晋 出席 

金谷 純一 出席 



  農業委員会事務局 

   農業委員会事務局長   小西  亨 

   農業委員会事務局次長  中平 大介 

   農業委員会事務局主事  岡本  渉 

       

４．議長選出他 

   議長          村田 和宏 

   会議録署名委員     石田 芳久 

品田 壽和 

   会議書記        岡本  渉 

 

５．閉会の日時 

令和４年３月10日（木）    14時10分 

 

６．議事日程ついて 

  議案第１号 農地法第３条の規定による許可申請について 

  議案第２号 農地法第５条第１項の規定による許可申請について 

   議案第３号 農用地利用集積計画（案）の承認について 

   議題第４号 松野町農業委員会農地移動適正化あっせん基準の 

見直しについて 

 

７．会議の概要 

 

小西事務局長 

 

 

 

 

 

 

 

 

坂本町長 

 改めまして皆さんこんにちは。今の農業委員、推進委員さんの任

期が今月末ということになります。ご案内のように今回が最後の定

例総会になりますので、本日は任期の最後ということで町長に出席

をいただいておりますので、まず会の前に町長のほうから一言ご挨

拶をいただいて、あと突然で申し訳ないんですが今回で任期満了に

なる委員さんからも一言ずつご挨拶を頂けたらと思いますのでご

了承下さい。 

 最初に町長のほうから一言ご挨拶を申し上げます。 

 

 失礼致します。ようやく厳しい寒さも緩んで参りまして、暖かな



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

春の気配が感じられるようになりました。みなさんもそろそろ農繁

期に向けて準備をされているんじゃないかなと思います。この春の

訪れと一緒に、コロナのほうも無くなってしまえばいいんですが、

どうも昨日、一昨日ぐらいから松野町でもポツポツと出始めており

ます。どうぞみなさま感染拡大防止に配慮しながら日々の生活を送

っていただきますようにお願いを致します。 

今ほど小西課長のほうからありましたように、今日は農業委員さ

ん推進委員さんの任期の最後の定例総会ということで、一言お礼の

ご挨拶を申し上げに参りました。松野町農業一番の問題は担い手不

足、これは共通の認識だと思います。どうやって担い手を見つけて、

今ある農地に張り付けていくのか、これはほんとに難しい問題でご

ざいますけれども、農業委員さん、推進委員さんの皆様のおかげを

持ちましてこの「人・農地プラン」実質化ということにも効果が上

がっていると思います。今回ご退任いただく方におかれましてはで

すね、農業委員、推進委員お代わりになられましても、どうか地域

の農業のリーダーとして新しい委員さんのサポートに回っていた

だいて、それぞれの農地、そして担い手を守っていただきたいと思

います。ひとつご紹介なんですが、今ちょうど議会で令和４年度の

予算を審議していただいているんですけれども、その中でですね

「農業農村整備事業」の補助金を作りました。これは町独自のもの

なんですけれども、部落とかそういったとこで、農地や農道や水路

を直す時にですね、100万円を限度にその９割まで町が補助をする

ということにしております。これはいっぺんにはできんので10部落

のうち令和４年度に５部落で次の年に５部落ということで、これは

今建設課が持っています部落単位の事業と交互に５部落ずつくる



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(会場) 

 

 

 

小西事務局長 

 

 

村田会長 

 

 

 

 

 

 

ようになります。窓口は区長さんになると思いますので、区長さん

と一緒にいろいろ共有をしながら部落のほうで困っていることが

ありましたらこの事業も活用していただきたいと思います。長い方

は18年農業委員を務めていただきました岡本さん、どうもありがと

うございます。他の方もほんとに長いこと委員を務めていただきま

して活躍をしていただきました。この伝統をしっかりと受け継いで

我々も行政として農業委員会と一緒に農業を守っていきたいと思

います。また再任をされる委員さんにおかれましても、是非今まで

の経験を活かしていただいて、さらなるご活躍をお祈りしたいと思

います。ほんとに長い間ありがとうございました。 

 

  ※退任委員それぞれから挨拶 

 

※坂本町長退室 

 

 そうしましたら改めまして会を始めさせていただきます。開会に

当たりまして会長のほうからご挨拶をお願い致します。 

  

皆さんこんにちは。今町長からも言われましたけど、今回でこの

会が最後の農業委員さんと推進委員さんほんとにお疲れ様でした。

もう後数議案ですけど参加していただいてお願いしたいと思いま

す。簡単ですけど次の会もまたありますので。 

早速、議事録署名委員なんですけど８番山本委員さん、９番関本

委員さん議事録署名のほうをよろしくお願いします。４番の報告事

項なんですが事務局のほうなにかありましたら。 



 

岡本主事 

 

村田会長 

 

 

 

 

毛利委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

村田会長 

 

  

  ※事務局より２件の報告事項あり。 

 

 他ありましたら。 

無いようでしたら５番の議事のほうに入りたいと思います。 

 議案第１号「農地法第３条の規定による許可申請について」を議

題として、毛利さん説明をお願いします。 

 

 失礼します。４ページをご覧下さい。農地法第３条の規定による

許可申請について、申請地、豊岡○○○番、地目畑、面積27㎡、所

有権移転でございます。図は５ページでございます。申請者、譲受

人、松野町大字豊岡○○○番地○○○さん年齢○歳、譲渡人、宇和

島市大浦甲○○○番地○○○さん年齢○歳。譲受人の営農状況等の

詳細でございます、農地利用状況、農地面積196㎡、田んぼ０，畑

が196㎡でございます。作付作物、野菜。所有大農機具なし。農作

業に従事する者、本人。周辺地域との関係、周辺農地に影響を出さ

ないように耕作する。その他、令和４年２月10日開催の定例農業委

員会総会において、追加で空き家に付属する農地の指定について追

認を行った、本申請は当該空き家に付属して所有権移転を行うもの

であり、下限面積を0.01aに引き下がることとする。以上でござい

ます。農地法第３条第２項第１号から７号にすべて該当しません。

よろしくご審議をお願い致します。 

 

 今説明がありましたけど、以前の空き家についていた農地で、あ

とから追認として出てきた農地なんですけど。 



 

 

会場 

 

村田会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

村田会長 

 

岡本主事 

 

 

 

 

 

 

 

 

ご意見なければ、これは許可ということでよろしいでしょうか。 

 

    ※会場より「はい」の声あり。 

 

 はい、ありがとうございました。 

議案第２号「農地法第５条第１項の規定による許可申請につい

て」を議題として、この案件につきましては委員さん本人に関わる

案件になります。農業委員会第31条において『農業委員会の委員は

自己または同居の親族、配偶者に関する事項についてはその議事に

参与することが出来ない』といわれておりますので、該当の委員さ

ん〇〇委員さんの一時退席を求めます 

     

    ※〇〇委員退室。 

  

 それでは事務局のほうから説明をお願いします。 

  

失礼します。資料７ページをお開き下さい。農地法第５条第１項

の規定による許可申請についてでございます。申請地、大字蕨生○

○○番、地目田、面積34㎡、利用状況田、転用の用途としましては

進入路それから倉庫になっております。図は８ページをご覧下さ

い。申請者です。今回所有権移転ではなく使用貸借の申請になって

ございます。借受人、北宇和郡松野町大字蕨生○○○番地○○○さ

ん、貸渡人、北宇和郡松野町大字蕨生○○○番地○○○さん。転用

の事由と致しましては、借受人は住居への進入の利便性向上や家財

等を収納する倉庫が必要であるため、申請地を借り受け進入路及び



 

 

 

 

 

 

 

 

村田会長 

 

 

岡本主事 

 

村田会長 

 

 

（会場） 

 

村田会長 

 

 

（会場） 

 

村田会長 

 

倉庫として利用したい。貸渡人は借受人の要請を受け入れ貸し渡し

たい、ということでございます。転用申請農地等の詳細でございま

すが、当該農地はJR真土駅からおおむね300ｍ以内に位置している

ことから第３種農地に該当致します。また当該農地はすでに進入路

及び倉庫用地として転用してあり、違反転用事案となっておりま

す。そのため申請者から始末書も提出されております。説明は以上

でございますご審議のほどよろしくお願いします。 

 

説明がありましたけど、これはもうそのまま使われとるというこ

と。 

 

現状でもう進入路として使われています。 

 

どうでしょうか。始末書出されて現状はもう使われとるというこ

となんですけど。 

 

    ※会場より「異議なし」との声あり。 

 

異議無しということなんですけど、申請のとおり許可でよろしい

でしょうか。 

 

    ※会場より「はい」の声あり。 

 

ありがとうございました、それでは議案第２号が終了しましたの

で〇〇委員の退席を解きます。 



 

 

 

村田会長 

 

 

岡本主事 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   ※〇〇委員入室。 

 

議案第３号「農用地利用集積計画（案）の承認について」を議題

として事務局のほうで説明をお願いします。 

 

資料10ページをお開き下さい。農用地利用集積計画（案）の承認

についてでございます。番号69番、貸人、松丸○○○番地○○○さ

ん、借人、松丸○○○番地○○○さん。利用権を設定する土地が松

丸○○○番、○○○番、地目田で面積が２筆合計で2,479㎡でござ

います。賃貸借で５年間の契約となっております。図は14ページを

ご覧下さい。こちら継続の案件です。 

続いて番号70番、貸人、松丸○○○番地○○○さん、借人、松丸

○○○番地○○○さん。利用権設定する土地が松丸○○○番、地目

田、面積が451㎡です。賃貸借で5年間の契約となっております。図

は15ページをご覧下さい。こちらも継続の案件です。 

続いて番号71番、貸人、松丸○○○番地○○○さん、借人○○○

さん。利用権を設定する土地が松丸○○○番、○○○番、地目は田、

面積が２筆合計で2,245㎡。賃貸借で５年間の契約となっておりま

す。図は16ページをご覧下さい。こちらも継続の案件です。 

続いて資料11ページです。番号72番、貸人、延野々○○○番地○

○○さん、借人、吉野○○○番地○○○さん。利用権設定する土地

が延野々○○○番、○○○番、○○○番、地目は田、面積が３筆合

計で2,612㎡です。賃貸借で５年間の契約となっております。図は

17ページをご覧下さい。こちらは新規の案件です。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

続いて番号73番、貸人、延野々○○○番地○○○さん、借人○○

○さん。利用権を設定する土地が延野々○○○番、○○○番、地目

は田、面積が２筆合計で809㎡となっております。賃貸借で５年間

の契約となっております。図は18ページをご覧下さい。こちらも新

規の案件です。 

続いて番号74番、貸人、宇和島市御殿町○○○番地○○○さん、

借人、豊岡○○○番地○○○さん。利用権を設定する土地が延野々

○○○番、○○○番、○○○番、○○○番、○○○番、地目すべて

畑で面積が５筆合計で935㎡となっております。使用貸借で１年間

の契約となっております。図は19ページをご覧下さい。こちら継続

の案件です。 

続いて資料12ページです。番号75番、貸人、宇和島市吉田町○○

○番地○○○さん、借人、吉野○○○番地○○○さん。利用権設定

する土地は延野々○○○番、○○○番、地目田、面積が２筆合計で

4,259㎡です。賃貸借でこちら10年間の契約となっております。図

は20ページをご覧下さい。こちら新規の案件です。 

 続いて番号76番、貸人、豊岡○○○番地○○○さん、借人、豊岡

○○○番地○○○さん。利用権設定する土地が豊岡○○○番、地目

田、面積が789㎡。使用貸借で５年間の契約となっております。図

は21ページをご覧下さい。こちら継続の案件です。 

 続いて番号77番、貸人、豊岡○○○番地○○○さん、借人、豊岡

○○○番地○○○さん。利用権設定する土地が豊岡○○○番、地目

田、面積が2,001㎡となっております。賃貸借で５年間の契約とな

っております。図は22ページをご覧下さい。こちら継続の案件です。 

 続いて番号78番、貸人、目黒○○○番地○○○さん、借人、吉野



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

村田会長 

 

○○○番地○○○さん。利用権設定する土地が目黒○○○番、○○

○番、○○○番、○○○番、地目すべて田で、面積が４筆合計で3,901

㎡でございます。賃貸借で10年間の契約となっております。図は23

ページをご覧下さい、こちら新規の案件です。 

 続いて13ページです。番号79番、貸人、吉野○○○番地○○○さ

ん、借人、松丸○○○番地○○○さん。利用権設定する土地が吉野

○○○番、○○○番、○○○番、地目畑、面積が３筆合計で1,648㎡

となっております。賃貸借で10年間の契約となっております。図は

24ページをご覧下さい。こちらも新規の案件です。 

 続いて番号80番、貸人、吉野○○○番地○○○さん、借人、蕨生

○○○番地○○○さん。利用権設定する土地が吉野○○○番、○○

○番、○○○番、地目は田で面積が３筆合計で5,058㎡となってお

ります。賃貸借で５年間の契約となっております。図は25ページを

ご覧下さい。こちらも継続の案件です。 

 続いて番号81番、貸人、神奈川県横浜市西区○○○番地○○○さ

ん、借人、蕨生○○○番地○○○さん。利用権設定する土地が蕨生

○○○番、○○○番、○○○番、地目は○○○番が田、他２つが畑

で面積は３筆合計で2,662㎡でございます。賃貸借で５年間の契約

となっております。図は26ページをご覧下さい。こちらも継続の案

件です。 

以上13件の申請でございます。ご審議のほどよろしくお願いしま

す。 

 

説明が終わりましたけど、なんか質問ありましたら。 

何か無いでしょうか。 



 

 

（会場） 

 

村田会長 

 

 

 

 

 

岡本主事 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

無いようでしたら承認ということでよろしいでしょうか。 

 

    ※会場より「はい」の声あり。 

 

地元の委員さんは特に荒らさんようにということを言っていた

だいたらと思います。 

 議案第４号「松野町農業委員会農地移動適正化あっせん基準の見

直しについて」を議題として事務局のほうから説明をお願いしま

す。 

 

 資料28ページ、それから別冊でお配りをしております、松野町農

業委員会農地移動適正化あっせん基準（改正案）というのをお配り

してあろうかと思いますのでそちらも併せてご覧いただいたらと

思います。このあっせん基準というものについての説明なんです

が、資料の目的のところを読ませていただきます。松野町農業委員

会農地移動適正化あっせん基準とは、農業委員会が農業委員会法第

６条第２項の規定に基づき、農地の所有権移転や利用権設定等のあ

っせんを行うために必要な事項を定め、農業経営規模の拡大、農地

の集団化、その他農地保有の合理化に資することを目的に設定をさ

れております。このあっせん基準については５年ごとに随時審査を

行うこととされておりまして、前回５年前の平成29年の３月に見直

しを行っております。農業経営基盤促進法の基本構想の見直しに係

る手続き、これは昨年の７月に農業委員会で意見決定をいただいた

ものでございますが、これも県・町のほうでも見直しの手続きも終

了しましたので、今回議案として当基準の見直しを提案させていた
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村田会長 

 

 

岡本主事 

 

 

 

 

 

 

 

村田会長 

 

 

 

 

（会場） 

 

村田会長 

だいております。基準については農業委員会で本日決定ののち、県

知事の承認を受けることとなっております。それでは見直しの内容

についてご説明いたします。 

 

 ※松野町農業委員会農地移動適正化あっせん基準の（案）を説明。 

  

 見直しをしてくれというようなことやと思うんですけど、どうで

しょうか。県から内容の指示はあった。 

 

 基本的には、今回変更したい内容も県の方が事前にこういった感

じで見直ししてはどうでしょうかというもので、県のほうが先に示

しておる内容をほぼほぼそのままの通りでございます。普段の活動

としても、今までのあっせん基準だと青地だけしか対象になってな

かったんですけれども、白地も今回含めまして、白地含めると松野

町の全域になりますので、現状にも合った形にもなるかと思います

ので、そのように変更を提案しています。 

 

 県のほうからの指示で細かいとこを修正したいというのがある

みたいですけど、どうでしょうか。見直しの案でこれをまた県のほ

うに申請いう形になるんですけど、よろしいでしょうか。 

 見直し案のとおりで決定してよろしいでしょうか。 

 

    ※会場より「はい」の声あり。 

 

 ありがとうございました。 



 

 

小西事務局長 

 

村田会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４号までの議案は終了しました。その他でなんかありましたら。 

 

   ※事務局から２件報告あり。 

 

 他に無いようでしたら、これで最後の農業委員会のほうを終わり

たいと思います。 

 先ほど言われたように推進委員さんにおかれましてはこれで会

のほうは終了したいと思います。 

 どうもありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

  



令和４年３月開催松野町農業委員会定例総会会議録 
 

１．開催の日時及び場所 

   日 時   令和４年３月10日（木） 14時10分より 

   場 所   松野町役場 第１・第２会議室 

 

２．会議構成員（農業委員）現在総数   13名 

   出席：11名     欠席： ２名 

 

３．農業委員出席者 

役職名 議席番号 担当地区 氏 名 出欠 

会長 １ 上家地 村田 和宏 出席 

副会長 ２ ― 矢野 千津 出席 

 ３ 松丸 山口 賢三 出席 

 ４ 豊岡前 毛利 彰男 出席 

 ５ 吉野 太田 善英 欠席 

 ６ 延野々 石田 芳久 出席 

 ７ 奥野川 品田 壽和 出席 

 ８ ― 山本 吉和 出席 

 ９ 豊岡後 関本 五郎 出席 

 10 ― 松比良八重子 欠席 

 11 蕨生 岡本  博 出席 

 12 目黒 河野 繁。 出席 

 13 富岡 加賀田幸二 出席 

 

４．議長選出他 

議長          村田 和宏 

   会議録署名委員     山本 吉和 

関本 五郎 

   会議書記        岡本  渉 

 

５．閉会の日時 

令和４年３月10日（木）14時30分 

 

６．議事日程   

議案第１号 農地利用最適化推進委員を委嘱する者の決定について 

 

        



７．会議の概要 

 

村田会長 

 

 

 

小西事務局長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 それでは引き続いて農業委員会のほうを行いたいと思います。さっそ

く議事のほうに入りたいと思います。議案第１号「農地利用最適化推進

委員を委嘱する者の決定について」を議題として説明をお願いします。 

 

 農地利用最適化推進委員さんについては、法律によりまして農業委員

会が決定することになっております。最後の会ではあるんですが、４月

の時に選んだのではその時にまだ決定してないので招集をかけることは

できません。ですので今回任期の最後になりますが、４月以降の推進委

員について、ここで決定をしていただきたく議案としてあげるものであ

ります。候補者につきましては農業委員さんの推薦等々と同じ期間で公

募をかけております。これにつきましては各選任の地域の区長さんにお

願いを致しまして、輪番制のところは輪番なりに農地の状況とかに応じ

て継続しての場合は継続してということで、区長さんの間で話し合いを

していただきまして人選のほうはお願いをしていただいております。そ

ういうことによりまして各区長さんの連名になっているところ、もしく

は単体でも部落で選んで部落の役員の推薦を受けたところ、推薦の中身

につきましてはいろいろありますけれども、各地域でのご協議をいただ

いたうえで推薦をいただいておりますので、この原案によりまして本日

決定をいただきたいということでございますのでご協力のほどよろしく

お願い致します。 

 それぞれお名前呼び上げます。松丸等の地区からは２名ということで

延野々の綱崎幸紀さんそして豊岡後の松田荘一さんの選出をいただいて

おります。松丸・延野々で話し合いをいただきまして、農業者の数とか

農地の数・面積等勘案して延野々のほうからということで綱崎さんを推

薦いただいております。豊岡につきましては今回輪番でということで豊

後のほうで推薦をいただきまして松田さんを推薦いただいております。

富岡・上家地・目黒につきましては上家地もなかなか人員もないという

ことでありますので富岡と目黒から引き続いて推薦をお願いしたいとい



 

 

 

 

 

 

 

 

 

村田会長 

 

 

 

 

（会場） 

 

村田会長 

うことで、こちらにつきましては現職の方を継続してお願いをしたいと

いうことで井上さんと橋田さんの名前が挙がっております。吉野生地区

につきましても３地区で２名ということになりますので、区長さんのほ

うで調整をいただきました。吉野につきましてはやはり大きいというこ

とで一人出すということで、蕨生と奥野川につきましては協議をいただ

いて今回蕨生のほうから金谷恒夫さんを推薦いただいたということでご

ざいますので、その点また地域外とか区長さんたちの協議の様子も踏ま

えましてご了承いただければと思いますのでよろしくお願いします。 

 

 今説明がありましたけど、名前もちゃんと出とるんですけど、どうで

しょうか。新しい方が３名になるんですけど、前の方が３名になりま

す。６名なんですけど。 

原案のとおり承認してよろしいでしょうか。 

 

     ※会場より「はい」の声あり。 

 

 異議ないということで決定としたいと思います。 

 それではその他ないですか、ないようでしたら閉会に入りたいと思い

ます。 

 

矢野副会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 今回で最後の農業委員会ということで、長年委員として活躍いただき

まして今回退任になりました方々お疲れさまでした。これから農業委員

を離れられましても農業委員の今までの経験を活かして、またいろいろ

と相談にのっていただきたいと思いますのでよろしくお願い致します。 

 どうもお疲れ様でした。 

 


